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In un momento di profonda crisi
della politica e dell’economia mi
sembra più che mai opportuno
informare i cittadini su quello che
il Comune di San Vittore Olona
sta facendo in due settori fonda-
mentali che abbiamo voluto sot-
trarre alla logica dei “tagli” e della

riduzione incondizionata dell’intervento pubblico.
Pur convinta che l’intervento pubblico debba essere
effettuato secondo criteri di efficienza e di riduzione
complessiva della spesa e quindi della tasse, ho sem-
pre ritenuto, e con ma la mia Giunta, che gli ambiti del-
l’istruzione e dei servizi sociali debbano comunque
essere garantiti in quanto basilari a garanzia dei diritti
di cittadinanza di ogni persona.
Vorrei quindi presentarvi quelli che sono i nostri inter-
venti nel settore istruzione e in quello dei servizi sociali
per dimostrare quanto la nostra Amministrazione abbia
a cuore determinati bisogni in capo alla Comunità san-
vittorese.
Partiamo dall’istruzione.
La Giunta ha approvato il 25/9/2012 il Piano per il dirit-
to allo studio che consiste in una serie di iniziative,
servizi e progetti rivolti alla scuola, alle famiglie e ai nostri
ragazzi per affermare il diritto ad una piena cittadinanza.

Il Piano diritto allo studio nasce dal confronto con le Isti-
tuzioni Scolastiche del territorio e in primo luogo certa-
mente dalle loro richieste e dai loro bisogni.
Il nostro supporto alle Istituzioni Scolastiche diventa
tanto più rilevante in una fase in cui l’apporto dello Stato
alle stesse va continuamente diminuendo per le note
riduzioni di spesa pubblica; conseguentemente l’inter-
vento del Comune diventa fondamentale per mantene-
re la qualità dei servizi scolastici.
Il Piano per il diritto allo studio 2012/2013 prevede, da
parte del Comune, una serie di servizi a supporto ed
una serie di finanziamenti a progetti educativi.
Incominciando dai servizi a supporto ricordiamo in par-
ticolare la refezione scolastica, un servizio che ha par-
ticolari peculiarità nel nostro paese. In primo luogo la
qualità, sempre certificata dalla presenza di una società
che la controlla, in secondo la continuità del servizio
ristorazione che viene concesso anche quando l’orario
scolastico termina la mattina, dando quindi un aiuto a
quelle famiglie nelle quali un genitore lavora part-time.
Per gli alunni diversamente abili, il Comune garantisce
un servizio di assistenza scolastica con un educato-
re specializzato che supporta singolarmente il ragazzo
disabile che frequenta le scuole statali.
Si tratta di un servizio importante perché aiuta a supe-
rare la mancanza di insegnanti di sostegno che lo Stato

concede in maniera sempre più ridotta.
Viene, inoltre, assicurato un servizio di trasporto per i
ragazzi diversamente abili.
Ricordiamo infine il servizio di pre scuola che vuole sup-
portare le famiglie nelle quali entrambi i genitori lavorano
e devono lasciare il bambino fin dalla prima mattina.
Per quanto concerne il finanziamento a progetti edu-
cativi delle Scuole si tratta di un impegno del Comune
finalizzato a rafforzare l’offerta formativa (P.O.F) dove
per una serie di progetti inseriti nel Piano di Diritto allo
Studio sono stati finanziati circa 23.000 €.
Altrettanto fondamentale è l’impegno del Comune sul
fronte dei servizi sociali, diventato ancora più impor-
tante proprio in conseguenza della crisi economica:
attualmente nel settore dei servizi sociali, che abbiamo
voluto mantenere esente dai tagli, il Comune spende in
un anno circa 900.000 €, dei quali circa 400.000 per l’a-
silo nido.
Molto probabilmente questa difficile contesto economi-
co anche in futuro richiederà ulteriori sacrifici sia al
Comune sia alle Istituzioni Scolastiche, ma in una logi-
ca di stabile collaborazione troveremo un valido stru-
mento per continuare a compiere scelte sempre efficaci
nella risposta al bisogno di alunni e famiglie.

Scuola e servizi sociali: cosa garantisce il Comune ai cittadini
Marilena Vercesi
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Ieri, oggi, domani, insieme sempre

Grande festa, partecipazione e commozione,
domenica 14 ottobre, nella chiesa parrocchia-
le, per la celebrazione degli anniversari di ma-
trimonio. Erano infatti ben quaranta le coppie
che festeggiavano i 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55
fino ai 60 anni di unione (le foto degli otto
gruppi sono riportate in prima pagina).
Il parroco don Piero, dopo la funzione religio-
sa, ha regalato a ciascuna delle coppie pre-
senti un’icona. L’Amministrazione comunale,
rappresentata dal Sindaco Marilena Vercesi e
dal Vicesindaco Marco Zerboni, ha donato ad
ogni coppia un biglietto augurale guarnito di
una piccola spilla d’argento, con inciso il sim-

bolo delle fedi nuziali. 
È stata anche l’occasione per sottolineare,
nei fatti, l’importante ruolo delle famiglie come
fondamento della nostra società. “Queste
coppie, che affrontano insieme la vita da tanti
anni - sottolinea il Sindaco Vercesi -, sono un
esempio di amore disinteressato, paziente e
premuroso che sopporta tutto e che non
perde mai la speranza. Contro un certo modo
di pensare che ci vuole tutti indipendenti e
autosufficienti, dimentichi della necessità di
condividere e comprendere, dimentichi del
fatto che quello che siamo è innanzitutto in
relazione a quello che sappiamo donare”. 

Giovanissimi campioni del Flag football a San Vittore

San Vittore Olona, terra di “Flag football”, la versione giovanile e decisamente meno rude
del Football americano. L’8 e 9 settembre i “Blue Team” dei nazionali Under 13 e Under 15
del Flag si sono radunati al campo sportivo di via Roma a San Vittore, grazie alla collabo-
razione fra la Federazione nazionale FIDAF, l’Amministrazione comunale e l’associazione
sanvittorese “Giocallosport”. Il raduno era in vista dei Campionati europei di Flag che si
sono svolti, nel weekend successivo, in Olanda, nei quali si è distinta soprattutto l’Under
13, giunta terza e nelle cui file ha brillato il giovanissimo sanvittorese Samuele Porretta.

Un’altra tornata di asfaltature
Dopo gli interventi di manutenzio-
ne di luglio in varie strade cittadi-
ne, altri lavori di asfaltatura sono
stati realizzati, per iniziativa del-
l’Assessorato ai Lavori pubblici,
tra settembre e i primi di ottobre in
via San Giovanni Bosco (da via
San Francesco a via Fanti, da via
Grossi ad una strada interna e
dalla strada interna a via Fanti, per
un totale di circa 320 metri di lun-
ghezza); in via Montenero (circa
40 metri) e in via Fornasone fino a
via Montecassino (circa 40 metri).

Collaborazione e un Distretto per il commercio
Tra i soggetti duramente colpiti dalla crisi ci
sono sicuramente i commercianti (parliamo
innanzitutto dei negozianti del commercio al
dettaglio tradizionale, naturalmente). Per que-
sto l’Amministrazione comunale sta lavorando
da tempo per attivare uno strumento importan-
te: il “Distretto Diffuso del Commercio”, che
dovrà comprendere i Comuni di San Vittore,
Cerro Maggiore e Rescaldina e che consentirà
non solo una proficua collaborazione tra i tre
Comuni e i relativi commercianti, ma anche di
accedere a finanziamenti regionali. 
A livello strettamente comunale, poi, l’obiettivo
è quello di riuscire a stabilire un rapporto di più
stretta collaborazione tra Amministrazione
comunale e commercianti. Su questo progetto

ci sono già stati tre incontri negli scorsi mesi, e
si è arrivati ad un “tavolo di lavoro”, al quale
prendono parte rappresentanti di tutti i settori
del commercio. 
Il “tavolo di lavoro” potrà studiare ed affrontare
le varie problematiche, riguardo sia alle diffi-
coltà legate alla crisi economica, sia alle varie
iniziative da intraprendere.
Discorso che diventa già urgente proprio in
questo periodo che porta verso le feste di
Natale e fine anno, con relative iniziative.
“L’intenzione - sottolinea il sindaco Marilena
Vercesi - è quella di aiutare un settore in diffi-
coltà, e anche quello di collaborare con i com-
mercianti cercando di lavorare insieme in tutte
le attività sociali, culturali e sportive del paese”.

PIANO DIRITTO ALLO STUDIO 2012-13 - PROGETTI

INFANZIA SPESAIVA
comp. €

PROG. “ANIMAZIONE MUSICALE” con personale 3.000,00
esterno (specialista). Attività rivolta a 6 sezioni 
PROG. “I CINQUE SENSI” con personale esterno 870,00
(specialista). Attività rivolta a 4 sezioni bambini di 5 anni
SUPPORTO AI PROGETTI DI SEZIONE - acquisto 1.200,00
materiali vari - per tutte le sezioni 
MATERIALE LABORATORIO INFORMATICA - 500,00
per tutte le sezioni 
TOTALE 5.570,00

PRIMARIA SPESAIVA
comp. €

SUPPORTO per progetto della nuova classe 1a - materiale 100,00
Prog. INFORMATICA per tutte le sezioni - acquisto materiali 600,00
Prog. MUSICA per tutte le sezioni con personale 2.600,00
esterno (specialista) 
Percorso di ATTIVITÀ MOTORIA per tutte le sezioni 1.600,00
con personale esterno (specialista) 
BASKETSCHOOL per tutte le sezioni con personale 1.950,00
esterno (specialista) 
TOTALE 6.850,00

SECONDARIA SPESAIVA
comp. €

SUPPORTO AL PROGETTO INFORMATICA per tutte 1.000,00
le sezioni - acquisto materiali 
Laboratorio ARTISTICO ESPRESSIVO per tutte 800,00
le classi dove sono inseriti alunni diversamente abili 
Progetto LABORATORIO CUCINA per tutte le classi 400,00
dove sono inseriti alunni diversamente abili 
Acquisto LIM per 2 sezioni - Lavagne Interattive 4.400,00
Multimediali (lavagna, video-proiettore e pc portatile)
Progetto recupero alunni in disagio - (tutti gli alunni 3.600,00
D.S.A. con difficoltà cognitive non certificate) 
TOTALE 10.200,00

TOTALE 2012-13 22.620,00

PIANO DIRITTO ALLO STUDIO 2012-13 - SERVIZI

SUPPORTO AMMINISTRATIVO all’Istituto Comprensivo 10.000,00
Carducci di San Vittore Olona per l’acquisto degli stampati 
e degli oggetti di cancelleria ivi compresi i registri, le cedole
librarie e quanto necessario ai vari plessi per l’a.s. 2012/13 
come previsto dalle disposizioni contenute nella L. 23/96
PRE-scuola Infanzia e Primaria - servizio a domanda 200,00
individuale con copertura della spesa da parte 
degli utenti ad eccezione di quelli appartenenti 
a fascia ISEE - iscritti 53 alunni
ASSISTENZA DIVERSAMENTE ABILI: personale 163.200,00
messo a disposizione sulla base delle richieste della 
scuola e valutate con l’ausilio del serv. Pedagogico - 
Gli utenti assistiti nelle diverse scuole sono 30 - 
Servizio attivo dal 17 settembre 2012 al 31 maggio 2013
per la scuola Primaria e Secondaria e fino al 
28 giugno 2013 per la scuola dell’Infanzia. 
Il preventivo di spesa a.s. 2012-13
SERVIZIO PEDAGOGICO come servizio assistenza 7.300,00
alla scuola nei vari plessi ed ai genitori - 
preventivo spesa a.s. 2012-13 
SERVIZIO ASSISTENZA MENSA agli alunni 4.380,00
che usufruiscono del servizio presso la scuola 
Secondaria nei giorni di non rientro per 6 settimanali 
per un numero preventivo di 58 allievi

TOTALE 2012-13 185.080,00



Nella seduta del 24 luglio 2012 il Consiglio comu-
nale di San Vittore Olona ha adottato il PGT (Pia-
no di Governo del Territorio). La nuova pianifica-
zione urbanistica è stata improntata al rispetto
dell’ambiente, alla riduzione delle emissioni, al
miglioramento della qualità degli interventi edilizi.
Nella consapevolezza che lo sviluppo deve esse-
re sostenibile e deve avere come finalità il miglio-
ramento della qualità della vita, abbiamo perse-
guito gli obiettivi di ampliare la dotazione di servi-
zi, di valorizzare e potenziare le aree a verde.
In tale direzione sono stati individuati numerosi
obiettivi strategici quali:
• La valorizzazione ed il recupero del Plis Dei
Mulini. Il parco di interesse sovracomunale dei
Mulini è una grande risorsa, che questa Ammini-
strazione vuole preservare e valorizzare. A tal
fine verrà realizzata una pista ciclabile da via Bar-
locco sino al Castello di Legnano per consentirne
una migliore fruizione usando la bicicletta. A com-
pletamento delle funzioni agricole si consentiran-
no inoltre attività ricreative, per il tempo libero e
culturali. 
• La realizzazione della Cittadella dello sport.
Si tratta di un intervento che vedrà la luce su di
un’area sita in via Fornasone, prossima all’orato-
rio, alle aree sportive già esistenti (campo sporti-
vo Malerba), alle scuole. Il campo Malerba sarà
parte della cittadella dello sport e della cultura.
Attraverso tale intervento si accrescerà l’offerta di
servizi sportivi e si potrà attuare una razionalizza-
zione delle risorse esistenti. 
Il campo di via Roma, oggi destinato anche ad
attività sportive, potrà essere impiegato esclusi-
vamente per eventi, attività ludiche e ricreative,
attività delle associazioni.
• La Perequazione. Sono state individuate del-
le aree a servizi di decollo della volumetria (la più
importante è l’area ove si prevede la realizzazio-
ne cittadella dello sport) e delle aree di atterrag-
gio della detta volumetria.
Il volume “decollerà” quando l’area a servizi sarà
ceduta all’Amministrazione, ed il volume che si
genererà “atterrerà” sulle nuove aree di trasfor-
mazione individuate nel PGT. Con tale meccani-
smo si consente all’Amministrazione di acquisire
le aree ove realizzare gli interventi pianificati.
• Il Progetto Abitare ed il Progetto Risparmio
Energetico. Attraverso tali strumenti si persegue
l’obiettivo di un maggior rispetto dell’ambiente e
di un miglioramento dell’edificato. Sono previste
premialità in termini volumetrici (ad esempio per
le aree residenziali fino a 0,2 mc/mq) legate alla
realizzazione di interventi atti a conseguire un’al-
ta qualità dell’edificato sotto il profilo energetico e
tecnologico. Vengono premiati interventi quali:

previsione di impianti per la produzione di ener-
gia e/o calore con pannelli fotovoltaici, o solari o
geotermici; aumento dell’isolamento termico del-
l’edificio almeno del 10% rispetto alla normativa
vigente; realizzazione di impianti idrici duali con
separazione dell’acqua potabile da quella non
potabile; previsione di spazi gioco per bambini
liberamente accessibili da almeno due edifici fisi-
camente distinti. Tali interventi avranno anche il
vantaggio di ridurre gli esborsi per il consumo
energetico che ogni famiglia deve sopportare. 
• Il Prereverdissement. È previsto l’obbligo per
le aree di trasformazione libere da edificazione di
effettuare una piantumazione preventiva lungo il
perimetro dell’area. Tale piantumazione deve
essere effettuata entro 12 mesi dall’entrata in
vigore del PGT. Così facendo si incrementerà
immediatamente la dotazione di verde con la
messa a dimora di centinaia di nuovi alberi.
• Il Piano Paesistico Comunale. Con tale piano
ad ogni zona del territorio comunale è stata attri-
buita una sensibilità ambientale. Le classi di sen-
sibilità ambientale vanno da 1 a 5 con livello cre-
scente di sensibilità. Il progettista dovrà attuare
nella progettazione tutte le cautele per salvaguar-
dare la sensibilità ambientale della zona inseren-
do un edificio che si integri con il contesto esi-
stente.
• Individuazione del Centro Storico. Sono stati
individuati gli edifici di valore storico - architetto-
nico, e si sono dettate prescrizioni circa i materia-
li da utilizzarsi per soglie, davanzali, coperture, ri-

vestimenti, serramenti ecc., al fine di evitare
interventi stridenti con gli elementi costituenti il
centro storico.
Anche sotto il profilo quantitativo il PGT dimostra
la sua bontà, e la coerenza con gli obiettivi strate-
gici-qualitativi.
I numeri in pillole del PGT possono infatti così
riassumersi. Volume destinato alla residenza pari
a 137.747 mc, corrispondenti ad un incremento di
918 abitanti teorici; standard per abitante pari a
32,24 mq (la legge regionale 12/2005 prevede
che il minimo sia 18 mq/ab); consumo di suolo
pari a 2,10 HA, inferiore a quello massimo teori-
camente consentito di 2,46 HA.
Abbiamo quindi limitato l’espansione, scegliendo
una crescita sostenibile, privilegiando la quantità
dei servizi (standard) e la qualità dell’edificato.

Avv. Roberto Morlacchi 
Assessore all’Urbanistica e all’Ecologia

Urbanistica
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Un PGT rispettoso dell’ambiente

Anche il Comune di San Vittore Olona risente delle
difficoltà economiche generali e delle conseguen-
ze della politica dei “tagli” decisa a livello naziona-
le. A pochi mesi dalla chiusura dell’anno, e dopo
aver faticato non poco nell’intento di tenere in
equilibrio i conti del Comune senza penalizzare i
servizi e gli interventi richiesti dalla cittadinanza, ci
siamo trovati a dover far fronte ad una nuova ridu-
zione delle entrate, pari a circa 180.000 euro.
Questo in conseguenza innanzitutto di un ulteriore
taglio dei trasferimenti dallo Stato, pari a circa
60.000 euro (malgrado il Comune di San Vittore
Olona sia stato inserito dal Ministero dell’Econo-
mia e delle Finanze tra i 143 Comuni definiti “vir-
tuosi” a livello nazionale). A questo va aggiunto
anche un minor gettito (di circa 100.000 euro) dal-
l’addizionale IRPEF per effetto della crisi economi-
ca, che ha sensibilmente ridotto i redditi anche dei
cittadini sanvittoresi. Altri 20.000 euro di minori
entrate sono stati conseguenza della mancata
attuazione di un programma regionale.
In questa situazione ci siamo trovati di fronte all’al-
ternativa, inevitabile, tra decidere un leggero
aumento dell’aliquota applicata all’IMU sui fabbri-
cati diversi dalla prima casa di abitazione (seconde
case, uffici, ecc.), dallo 0,76% allo 0,85%, o ridurre
i servizi necessari ed adeguati ai cittadini, ad ini-
ziare da quelli meno abbienti. Abbiamo optato per
la prima ipotesi, quella di un leggero incremento
dell’Imu.

Marilena Vercesi - Sindaco

Perché è stata ritoccata l’aliquota
dell’Imu sulle seconde case

Da sinistra: il Vicesindaco Marco Zerboni,
l’Assessore all’Urbanistica Roberto Morlac-
chi, il Sindaco Marilena Vercesi durante uno
dei momenti di presentazione del PGT 
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Direttore Sanitario: Dr. Piero Moroni
Specialista in odontostomatologia
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Dr. Lucia Giannini Dr. Federica Nosenzo
Professore a contratto Odontoiatra

presso Università di Milano

Specialista in Ortognatodonzia

Dr. Palmino Canfora
Medico chirurgo

Specialista in odontostomatologia

PROTESI, IMPLANTOLOGIA, CHIRURGIA ORALE, CONSERVATIVA, PARODONTOLOGIA (CURA DELLA PIORREA),
ORTODONZIA DEL BAMBINO E DELL’ADULTO TRADIZIONALE E INVISIBILE

SERVIZIO DI RICHIAMO DI CONTROLLI GRATUITI CON SCHEDA PERSONALE RILASCIATA AL PAZIENTE. PREVENZIONE DEL CAVO ORALE

PIAZZA TOSCANINI, 14
20014 NERVIANO (MI)- TEL. 0331 584353

Si riceve per appuntamento 
dal lunedì al venerdì nei seguenti 

orari: 9.30-12.00 / 15.00-19.00

Dr. Sofia Verco
Igienista Dentale

Dr. Isabella Baga
Odontoiatra

Dr. Emanuela Bitetti
Odontoiatra, Pedodontista

(che si occupa dei denti dei bambini)

Dr. Tommaso Favale
Professore a contratto

presso Università di Milano

Specialista in Ortognatodonzia
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Fiera e rassegna gastronomica: un successo

Dopo il successo del 2011,
anche quest’anno, presso
i l  Castello di Legnano, si è
svolta la manifestazione “C’era
una volta… al castello, percor-
so di vita contadina”. 
Fra le associazioni organizza-
trici ve ne erano ben due con
sede a San Vittore Olona:
Olona Viva e Slow Food.
Nella manifestazione, ad ingres-
so libero, svoltasi durante un
soleggiato fine settimana di
settembre, si sono potute visita-
re numerose aree del castello
dedicate a vari ambiti della vita
contadina. 
Olona Viva ha curato le aree
dedicate agli animali ed al lavo-

ro della terra. Grandi e piccini hanno potuto incontrare le pecorelle, le caprette, il
cane e l’asino. Per i piccoli più intraprendenti è stata organizzata la passeggiata
ai Mulini sulla carrozza, il battesimo della sella sul cavallo e sul pony, la pigiatu-
ra del vino fra gli attrezzi per la lavorazione dell’uva. Era anche presente la filie-
ra del mais e del grano con dimostrazioni dal vivo con antiche trebbiatrici, tratto-
ri, covoni, seminatrici, aratri, sgranatrici e molto altro.
Slow Food ha organizzato un percorso attraverso i “Saperi perduti” con labora-
tori “produttivi” che hanno illustrato il percorso dalla terra alla tavola di alimenti
come il riso, l’olio, le farine e le uve, il latte, il miele, gli infusi, i distillati e la birra.
Oltre alle aree didattico-dimostrative vi erano alcuni stand per la vendita di pro-
dotti e di cibo a filiera corta e, nella giornata di domenica, si è svolto il “Mercato
della Terra” con prodotti locali e di stagione presentati da chi li produce: “buoni
per il palato, puliti per l’ambiente e giusti per la società”, il tutto coerente con la
filosofia che ha reso famosa Slow Food.
La manifestazione ha proposto ambienti, attrezzi e gusti per far ricordare
momenti sani e vitali del passato nelle zone contadine e rurali tipiche del territo-
rio sanvittorese. Ha anche permesso di far intraprendere ai piccoli un viaggio in

un mondo sempre vicino: quello dell’agricoltura e del lavoro contadino che ci
nutre ancora oggi malgrado l’industrializzazione estrema di alcune zone. Un’oc-
casione importante per poter mostrare ai piccoli come si lavorava e si lavorano i
cibi che nascono sulle terre che percorriamo quotidianamente e tutto questo si è
assaporato in un momento sereno come una domenica con i genitori a spasso
nel parco.
Questa iniziativa è stata per molti una possibilità per conoscere in quali modi si
produce il cibo che mangiamo e quali proprietà e modalità di produzione e distri-
buzione lo caratterizzano. Un punto di incontro fra i produttori e chi cerca il pro-
dotto naturale, di qualità, coerente con la filosofia Slow Food. Dunque un even-
to di grande valore storico, didattico e sociale da riproporsi e da sostenere.
Un ricordo per chi ha vissuto questi ambiti e la possibilità di spiegare ai
bimbi ed ai ragazzi che il latte, il pane e gli altri cibi non “nascono” nei ban-
chi dei supermercati.

P. Cantù

La vita contadina al castello di Legnano

La Tradizionale Fiera Annuale “tiene” bene, malgrado gli anni (più di un secolo, a
parere di molti) e la crescente concorrenza di manifestazioni simili che “imperver-
sano” in provincia a fine estate; la rassegna gastronomica invece cresce, sulle ali
della sua “giovinezza” e di una tendenza che spinge ad accentuare l’interesse per
il piacere della buona tavola, specie quando vengono proposti piatti insoliti o, al
contrario, ricette tradizionali. Questo hanno fatto un po’ tutti i sette tra circoli e ri-
storanti di San Vittore Olona che hanno aderito all’iniziativa con i loro “Menù
Fiera”: il Circolo Coop Bel Sit di via Roma, l’Angolo della Corte di via Europa 4, l’O-
steria degli Artisti di via G.B. Riva 11, il Ristorante Punto e a Capo di via Dell’Acqua
2, il Circolo Coop ex Combattenti e Reduci di via Don Minzoni, la Locanda della
Pesa di piazza Italia 24 e il Ristorante la Fornace di corso Sempione. Se in questi
locali, in quasi tutte le serate della rassegna gastronomica - da venerdì 7 a lunedì
10 settembre - c’è stato il “tutto esaurito”, tanti sono stati anche coloro, sanvittoresi
e e no, che lunedì 10 hanno affollato via Roma per guardare le bancarelle di asso-
ciazioni, hobbisti e commercianti, fare conoscenze e fare acquisti. Insomma la
Fiera non ha più, da molto tempo, quella funzione fondamentale che aveva per l’e-
conomia locale nei primi decenni del secolo scorso, quando era la “Fiera di merci e
di bestiame”, ma resta sempre un appuntamento molto sentito e vissuto a San Vit-
tore. Così come è stato vissuto il passaggio finale, con il concerto di Renato Fran-
chi & L’Orchestrina del Suonatore Jones di lunedì sera al “Bel Sit”.

Più di cento e non sentirli
Cinque centenarie e oltre venti
ultranovantacinquenni: invec-
chiare bene a San Vittore Olona è
facile e nelle scorse settimane ce
l’hanno ricordato due “ragazze”
del primo decennio del secolo
scorso.
Il 15 settembre ha festeggiato il
compleanno Iole Merlino (vedi
foto a destra). Con lei c’erano,
oltre ai parenti, ad iniziare dai
nipoti Andrea e Luca e dalla pro-
nipote, la piccola Beatrice, il Sin-
daco Marilena Vercesi e il Vice-
sindaco Marco Zerboni, che han-
no donato un omaggio floreale e
una copia del libro sui 150 anni di

San Vittore “Dall’Unità alla Co-
munità”.
Il 2 ottobre è stata la volta di
Maria Rosa Vaghi, che ha festeg-
giato il 102° compleanno. Vedova
dell’industriale tessile Pino Moc-
chetti - uno dei più importanti
industriali lombardi del dopoguer-
ra -, sempre in buona salute e
sempre lieta di raccontare i ricor-
di della sua infanzia e della sua
famiglia, Maria Rosa Vaghi (nella
foto a sinistra) è stata festeggia-
ta dalle figlie Lucia e Carla, e
da nipoti e pronipoti. Erano pre-
senti anche il Sindaco Marilena
Vercesi e l’Assessore alla Cultura
Giacomo Agrati.

Via Magenta, 4 - 20028 S. Vittore Olona (Mi)
e-mail: rachi.rossomagenta@gmail.com

Rachele acconciature

Si riceve per appuntamento
Tel. 0331 022738

martedì - giovedì:
9.00-12.30 • 14.00-18.00
mercoledì: 13.30-20.30

venerdì:
9.00-13.00 • 14.00-18.00

sabato: 9.00-16.00
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Cosa fa il Comune per i cittadini in difficoltà

In un periodo difficile per l’economia che non pare
destinato ad esaurirsi a breve e che ha tante ricadute
negative, dal problema occupazionale a quello della
casa, al rischio di una certa riduzione dei servizi pub-
blici, l’assessore ai Servizi sociali ha un ruolo che si
può definire “di prima linea”.
L’assessore Aldo Parini ne è ovviamente consapevole
e non nasconde le difficoltà, anche se si ritiene piutto-
sto soddisfatto di quanto l’Amministrazione comunale
di San Vittore Olona riesce a fare su questo fronte.
«Un problema di fondo evidentemente c’è, e non è di
poco conto - precisa -. Le richieste da parte dei citta-
dini crescono, perché cresce il numero delle persone
in difficoltà. Oltre a questo, negli anni scorsi c’è stato
un certo aumento delle competenze dei Comuni, dei
settori cioè in cui tocca ai Comuni intervenire e trovare
soluzioni. A fronte di questo la disponibilità economica
dei Comuni stessi è in costante diminuzione per i con-
tinui “tagli” decisi dallo Stato nei confronti degli Enti
locali. Una contraddizione che pesa non poco».
- Sembra una “tenaglia” dalla quale è quasi im-
possibile salvarsi.
«Finora ci siamo riusciti. Questo perché l’Amministra-
zione comunale ha fatto la scelta, per certi versi inevi-
tabile, di mettere il settore dei servizi sociali tra quelli
che non devono subire “tagli”. Direi che in sostanza è
l’unico settore in questa situazione, in un periodo, che
dura ormai da tempo, in cui un po’ tutti gli altri “capito-
li” di spesa degli Enti locali sono stati ridotti, anche
drasticamente. Ma non si può non tener conto della
realtà che ci circonda e delle difficoltà in cui si
trova un numero crescente di cittadini».
- Dunque il suo assessorato dal punto di vista
economico ha una dotazione sufficiente?
«Di fronte a problematiche di questo tipo non si

potrebbe mai parlare di
“sufficiente”. Ma si può ben
dire che, pur nella difficile
situazione attuale, l’Ammi-
nistrazione comunale ha
confermato, e in alcuni ca-
si potenziato i  servizi
sociali, con una disponibi-
lità di circa 130.000 euro
per il fondo di sostegno e
per i contributi alle fami-
glie. La spesa per i Servizi
sociali da parte del Comu-
ne di San Vittore è elevata, circa 900.000 euro all’an-
no, tenendo conto che in questa cifra è compreso
anche quanto viene erogato per il funzionamento del-
l’asilo nido, che pure rientra nei Servizi sociali.
Una novità che ritengo importante e che abbiamo
attuato a partire da quest’anno è poi il prolungamento
dell’orario di lavoro dell’assistente sociale, ora presen-
te in Comune tutti i giorni lavorativi. Non è una cosa da
poco: in questo modo, oltre a ricevere in ufficio, ha il
tempo anche per andare a trovare qualche cittadino,
che si trova in difficoltà, a casa sua, per vedere la sua
situazione ambientale, senza che il cittadino stes-
so sia costretto a recarsi in Comune».
- È soddisfatto del lavoro degli uffici comunali?
«Sicuramente. Al di là di quanto di loro competenza,
ritengo importante il fatto che si stia riuscendo a lavo-
rare con una reale collaborazione con gli altri servizi
territoriali: si è creata di fatto una rete di lavoro che
consente di concretizzare meglio gli interventi di
sostegno e aiuto ai cittadini che ne hanno bisogno, in
termini di erogazione di contributi, accesso degli uten-
ti a servizi specifici, come i pasti a domicilio, l’assi-

stenza domiciliare, il servizio di ricerca lavoro e di in-
serimenti socio-lavorativi, ecc.».
- La perdita e ricerca del lavoro resta dunque
la questione più importante?
«Sicuramente la più diffusa, a fianco di quelle che
competono tradizionalmente all’assessorato ai Servizi
sociali, dalle problematiche degli anziani a quelle dei
minori in difficoltà, ai disabili. Senza dimenticare, poi,
situazioni particolari, come ad esempio quelle di padri
separati che devono pagare gli alimenti e l’affitto e
sono in difficoltà.
Negli ultimi mesi, poi, ho visto un aumento degli sfratti:
nel giro di un anno il loro numero è praticamente rad-
doppiato. E aumenta, ancora di più, il numero delle
famiglie che si rivolgono al Comune perché fanno fatica
a pagare l’affitto, a causa della perdita del posto di lavo-
ro, della messa in cassa integrazione, ecc. Sono spes-
so famiglie con bambini, e parliamo sia di famiglie di
immigrati che di italiani. Certo, c’è il fondo per gli affitti
della Regione, ma non basta. E anche se cerchiamo di
affrontare le singole situazioni, ad iniziare dagli sfratti, la
situazione è sempre più complicata, visto che il Comu-
ne deve supplire anche ad una certa “ritirata” da parte
degli enti superiori al Comune, come Stato e Regione».
- Quale può essere la soluzione a queste difficoltà?
«Penso che una strada importante sia quella di una
maggiore collaborazione fra i Comuni. È una strada
che stiamo già cercando di percorrere con i Comuni
vicini: se un solo Ente, specie se piccolo come il
nostro, ha per forza di cose mezzi limitati, mettere
insieme le forze di vari Comuni può consentire una
certa moltiplicazione delle forze. Inoltre, parlando in
questo caso da cittadino, io penso che di fronte alla crisi
siano necessari, da parte di tutti noi, un maggior
senso e una maggiore capacità di solidarietà».

Aldo Parini

SPURGHI

LUCIANI
SPURGHI

*
SPURGO FOGNATURE 
CIVILI ED INDUSTRIALI

VIDEOISPEZIONI ROBOTIZZATE

SMALTIMENTO RIFIUTI 
SPECIALI E PERICOLOSI

BONIFICA E RIMOZIONE SERBATOI 
(GASOLIO - OLI)

*

338 999.36.45
TEL. 0331.403705

SEDE: S. VITTORE OLONA

ittoreittore
anan

informa
DIRETTORE RESPONSABILE: Marilena Vercesi (Sindaco)

REDAZIONE: Pier Paolo Cantù, Andrea Ferrario, Elido Provasi, Nadia Rossini, 
Anna Mestriner, Franco Palamedese, Anna Cerin

SEGRETERIA DI REDAZIONE: Valeria Bertolini
Comune di San Vittore Olona, Via Europa n. 2 - Tel. 0331.488961 - Email: urp@sanvittoreolona.org

EDITORE: Comune di San Vittore Olona
Via Europa, 23 - 20028 San Vittore Olona (MI) - Tel. 0331.488911

CONSULENZA REDAZIONALE, PROGETTO GRAFICO, REALIZZAZIONE, PUBBLICITÀ E STAMPA

SO.G.EDI. srl, Busto Arsizio (Va), via Seneca 12 - Tel. 0331.302590 - Email: sogedisrl@gmail.com

Registrazione Tribunale di Milano numero 57 dell’08.02.2010

QUESTO NUMERO DEL BOLLETTINO INFORMATORE COMUNALE DI SAN VITTORE VIENE DISTRIBUITO

IN 4.500 COPIE A TUTTE LE FAMIGLIE DI SAN VITTORE



Era inevitabile, ma anche doveroso, che l’argomen-
to “crisi” passasse sulle pagine del nostro periodi-
co comunale. Ma cosa dire che non sia già stato
ampiamente discusso e dibattuto in tutte le sedi
istituzionali (e non), senza cadere nel tranel-
lo della facile retorica di soluzioni di fatto intelli-
genti, ma che, per svariati motivi del tutto “all’italia-
na”, si riveleranno poi inattuabili? Difficile dare una
risposta. Certo è che anche il nostro Comune non è stato
risparmiato da questo Tzunami economico di portata epoca-
le e, nonostante abbia ottenuto il riconoscimento di Comune
Virtuoso, si è visto ulteriormente penalizzare da altri tagli ai
trasferimenti. Ci si domanda a cosa serve lavorare bene ed
essere virtuosi quando poi si viene penalizzati come altri
comuni che virtuosi non sono, subendo restrizioni economi-
che che vanificano ogni sforzo fatto per il bene comune.

Ovviamente è una situazione incomprensibile, ma
noi continuiamo ad amministrare col buonsenso
facendo fronte ogni giorno ad imposizioni statali
che limitano le azioni e che ti obbligano ad usare
risorse in determinati ambiti, piuttosto che in altri
più utili alla comunità. Anche qui non si capisce il

perché di questi “ingessamenti economico-buro-
cratici”, ma siamo nell’Italia dei paradossi, dove am-

ministrare ormai è una “missione impossibile”, dove, tra
mille problemi e sempre meno strumenti per risolverli,
aumentano le richieste di sostegno delle famiglie in diffi-
coltà, e la cosa più terribile è che non sempre si ha la possi-
bilità di intervenire, nostro malgrado, perché hai uno stato
che pare si diverta a remare contro. Questa situazione ha
altrettanto riverbero negativo sulle nostre piccole imprese
private che, essendo tali, non godono del benché minimo

sostegno. Anche ciò che apparentemente viene proposto
dallo Stato come aiuto all’impresa, alla fine si rivela essere
solamente uno degli ennesimi interventi a favore della gran-
de industria. Ci si dimentica così che il tessuto economico
Italiano ed il suo conseguente P.I.L. si basa principalmente
sulle piccole e micro imprese che vengono sempre più
soffocate da un prelievo fiscale iniquo ed insostenibile e da
una  pressione bancaria senza precedenti. Questo stato di
cose non risparmia nessuno, nemmeno le imprese del
nostro territorio che ancora resistono coraggiosamente, e a
nulla valgono gli sforzi fatti anche a livello territoriale, dato
che poi le Amministrazioni sono costrette ad aumentare la
tassazione locale perché sempre più impoverite da uno
stato che sperpera i nostri tributi.

Antonella Lattuada
Capogruppo di maggioranza

C’È MODO E MODO DI AFFRONTARE LE CRISI

Il momento attuale è difficile e la crisi attanaglia
lavoratori, pensionati, aziende, enti pubblici.
Questo, però, non vuol dire che ci si debba limi-
tare a subire la recessione e a scaricare tasse e
sacrifici sui cittadini. Purtroppo l’amministrazione
Vercesi sta facendo esattamente così. Appena si è
accorta che rispetto al bilancio di previsione 2012 incas-
serà circa 170/180 mila euro in meno, si è subito affrettata
ad aumentare l’Imu (su tutti gli immobili diversi dalla prima

casa) per coprire la minor entrata. Non vi sembra
che sia un modo troppo facile per far quadrare i
conti? Non vi sembra che gli amministratori
abbiano il dovere di esprimere capacità gestio-
nali più articolate e strategiche rispetto a sem-
plici calcoli ragionieristici? 

Noi avevamo cercato di invogliare i privati a in-
vestire nel nostro comune, perché questa ci sem-

brava la strada giusta; basti pensare all’ex area Upim, al
piano integrato Erif (che ci avrebbe dato il nuovo teatro), al
piano integrato di via Monti (un appartamento per il

Comune), ai nuovi loculi cimiteriali ottenuti con il riassetto
dell’area di villa Galli sul Sempione, solo per citare alcune
operazioni. Abbiamo detto e ridetto all’amministrazione
Vercesi che secondo noi bisognava continuare su questa
strada, ma non è servito a nulla. Quando non si è in grado
di rendere appetibili le potenzialità del territorio ci si trova
paralizzati e impotenti come la giunta Vercesi, alla quale
non resta che introdurre le addizionali Irpef, aumentare
l’Imu e quant’altro, alla faccia di chi non doveva mettere le
mani nelle tasche degli italiani. 

ViVi San Vittore

LA CRISI, I TAGLI ALLE AMMINISTRAZIONI:
COME AFFRONTARE LA SITUAZIONE

E CON QUALI STRUMENTI

Cari concittadini, eccomi all’appuntamento sul
nostro giornalino comunale, dopo la mancata
pubblicazione del mio precedente articolo dove mi
ero permesso di non seguire il tema imposto dal sin-
daco, descrivendo invece come si potrebbe meglio utilizza-
re questo spazio informativo dibattendo sui principali temi
trattati in consiglio comunale (l’articolo colpevole di lesa
maestà è pubblicato sul sito www.comunitaecittadinanza.
wordpress.com).
Su questo importante argomento che coinvolge le prerogati-
ve di controllo proprie della minoranza a tutela di tutta la
popolazione, ho presentato una mozione in consiglio comu-
nale per garantire ai gruppi consigliari la libertà di espressio-
ne sul periodico comunale; tale mozione è stata bocciata
dalla maggioranza: i Sanvittoresi devono saperlo! Ed è loro
diritto saperlo non dalle pagine dei giornali, ma da quelle del
periodico comunale, da loro pagato.
Dopo questa doverosa premessa, suggeriamo ora ai nostri
amministratori, come cercare di affrontare questa situazione

di crisi che purtroppo durerà ancora e minerà sem-
pre più le condizioni delle nostre famiglie.
Ci sono tagli ai trasferimenti? Meno soldi dispo-
nibili? Dobbiamo fare il possibile e pensare a
soluzioni innovative per cercare di alleggerire il
carico fiscale delle famiglie, mantenendo i servizi

attuali e destinando le risorse comunali a progetti
che abbiano un ritorno economico a breve e a van-

taggio della popolazione.
Come fare? Ecco qualche esempio… amministratori pren-
dete nota…
Piuttosto che investire 150.000 € in un inutile impianto di
videosorveglianza che, per come sarà strutturato, non risol-
verà di certo la microcriminalità sanvittorese, perché non
destinare questi fondi per abbattere l’addizionale comunale
IRPEF e per diminuire la quota del buono pasto della mensa
scolastica, inspiegabilmente una delle più alte dei comuni
della nostra zona?
Perché non utilizzare la recente possibilità data ai comuni di
istituire una farmacia comunale? Si potrebbero così reperire
importanti risorse, migliorando il servizio alla cittadinanza,
contribuendo a calmierare i prezzi grazie all’effetto della
concorrenza.

È dal 2009 che ad ogni occasione propongo di installare
impianti fotovoltaici sui tetti delle nostre scuole, degli edifici
comunali e sulle campate del cimitero. Gli incentivi econo-
mici del “conto energia” da allora si sono abbassati, ma
darebbero sempre la possibilità di ripagare il costo dell’im-
pianto e di abbattere quello delle bollette, come altri comuni
hanno già fatto.
Queste sono le prime tre proposte del nostro gruppo di
minoranza per contribuire a fare la nostra parte, ma dubi-
tiamo che vengano considerate dall’amm.ne comunale
che fino ad oggi si è rivelata assolutamente priva di idee e
di proposte innovative, del resto nessuno nasce ammini-
stratore! 
Ad amministrare si impara sul campo, con l’umiltà di chi
deve apprendere un’arte nuova, anche ascoltando gli altri...
e qui i nostri amministratori stanno rivelando una sordità
sempre più cronica.
Nel caso l’articolo non fosse pubblicato integralmente, visti i
precedenti, rimando al sito del nostro gruppo consigliare
www.comunitaecittadinanza.wordpress.com.

Fabrizio Bottazzi
Capogruppo lista civica
Comunità e cittadinanza

PER LA CRISI SI DEVE CAMBIARE REGISTRO

I Comuni hanno ed avranno, col perdurare della
crisi, minori risorse economiche da gestire.
Personalmente non sono tra quegli Amministra-
tori creativi che, nel tentativo di gestire risorse
sempre più in diminuzione, si impegnano a spre-
mere in vari modi i concittadini. Tanto la colpa è
sempre del Governo ladro, poco importa se statale, regio-
nale o provinciale, tanto si devono garantire i servizi e, con
questi argomenti, giustificano ogni tipo di scelta vessato-
ria. Nuove tasse (come nel nostro caso l’Irpef comunale) o
tasse locali più pesanti (aggravio IMU), le miniere autove-
lox (Comuni limitrofi), l’aggravio delle tariffe, lo scempio

urbanistico per avere i soldi delle urbanizzazioni
(vedi Albergone).
Ritengo che, date le risorse attuali a disposi-
zione, si debba amministrare di conseguenza
in modo nuovo e con adeguatezza. La spesa
per  il personale deve fermarsi per ridursi poi

gradualmente (attualmente è in costante cresci-
ta) a fronte di una migliore organizzazione che

valorizzi le risorse umane e le buone professionalità dei
dipendenti.
La prestazione dei servizi, di ottima qualità,dovrà avere un
giusto costo che tutti i fruitori pagheranno. 
Occorrerà stabilire poi, quella soglia di povertà sotto la
quale il servizio sarà gratuito. Povertà da dimostrarsi in

modo idoneo, certamente non con l’attuale autocertificazio-
ne che, essendo incontrollata dà spazio a molte persone
sfacciate e profittatrici.
Infine la gestione degli impianti (lo dico da tempo), perché è
possibile diminuire i costi con un uso intelligente degli stes-
si, tramite idonei strumenti di programmazione, senza trala-
sciare gli investimenti per le energie rinnovabili.
L’attuale maggioranza che, in termini contabili è pur rispet-
tosa del patto di stabilità, è più incline alla creatività imposi-
tiva e vessatoria, meno disponibile a quel mutamento di
spesa che si impone con urgenza perché anche il POVE-
RO PANTALONE locale è stanco di sborsare sempre più
soldi.

Vittorio Lurago

Gruppi consiliari
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Come si può affrontare la crisi economica

L’opinione dei capigruppo

POLEMICHE INFONDATE
Nello scorso numero del giornale non sono stati pubblicati gli articoli dei capigrup-
po consiliari Giuseppe Bravin (“Vivi San Vittore Olona”) e Fabrizio Bottaz-
zi (“Comunità e cittadinanza”) in quanto non si esprimevano sull’argomento comu-
ne (l’Ambiente) scelto dal Comitato di Redazione ed approvato dalla sottoscritta in
qualità di direttore responsabile del giornale, ma parlavano d’altro.
Dopo le dichiarazioni polemiche dei due sulla vicenda - decisamente eccessive -
riportate da altri giornali, il consigliere Fabrizio Bottazzi torna sulla questione all’ini-

zio del suo articolo in questo numero.
Per fare chiarezza, mi limito a ricordare che la prassi dell’argomento comune per
tutti i gruppi era in vigore già con l’Amministrazione comunale precedente, è stata
recepita nel regolamento del “San Vittore informa” votato dal Consiglio comunale
nel 2010, con il voto favorevole di Bottazzi e l’astensione di Bravin. Questa la realtà.
Quindi se i due capigruppo hanno argomenti che ritengono interessanti per il gior-
nale non hanno che da proporli al Comitato di Redazione: saranno presi in esame
come gli altri.

Marilena Vercesi - Sindaco




